
 

 

  
国際ロータリー第2500地区第3分区 

Asahikawa   Morning   Rotary   Club 

旭川モーニング ロータリークラブ 会報 
ホーム ページ http://www.asahikawamrc.com/ 第1190 回 例会 № 12 

10⽉の⽉間 テーマ 経済と地域社会の発展・⽶⼭⽉間 平成30年10⽉4⽇（⽊） PM6:30~ 

本⽇の例会プログラム 紅葉例会 会員の時間（朝倉会員） 場所 ルアン （フレンチレストラン） 
 

 

 
            紅葉例会     LeAnn    フレンチレストラン ルアンにて 
 
 
会⻑挨拶  嵯城 俊明会⻑ 

 

 
「楽しくなければロータリーじゃない」 で紅葉例会を楽しみましょう 
また 「楽しいだけでもロータリーじゃない」 朝倉さんの有難い講話から学
びましょう 
 
今回の胆振東部地震に関しては引き続き京都モーニングロータリークラブ
さんから⼼配をしていただいております。また２５１０地区に義援⾦もい
ただいております。感謝申し上げるとともに、京都ＭＲＣさんとつながり
のある武⽥さんに直接、我々の気持ちを伝えてもらうことにします。 
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  会員の時間  朝倉 直博会員 

 

 皆様こんにちは。本⽇スピーチをさせて頂きます。 
有限会社鷹の巣の朝倉です。⼊会して２回⽬のスピーチでまたまた緊張しており
ますが、少しお聞きして頂ければ幸いに思います。 
 
早いもので⼊会させて頂いてから半年余りが過ぎました。正直な話、朝が苦⼿な
私ですが早朝に起きるのが得意になったと⾔っては嘘になりますが⼤丈夫になっ
てきたと思っております。これもひとえにモーニングロータリークラブのおかげ
だと感じております。今⽇のスピーチは改めて⾃分の⾃⼰紹介や会社のこと今思
うことをお話させて頂きたいと思います。 
  私は昭和５５年⽣まれの現在３８歳になります。年代でいえば１９８０年⽣ま
れ、丁度⾊々と問題になった、ゆとり教育が始まった年でもあります。 
同年代での有名⼈は野球の松坂⼤輔、当時アイドルだった広末涼⼦さんなどが同
い年になります。 

  

 当時世間を騒がせていた問題といえば学内のいじめ問題だったと思います。いじめを苦に⾃殺する⽣徒が急増し社
会問題にもなったと思います。私が通っていた学校でもいじめ問題はあったと思いますが、⼀番記憶に残っているの
は、⽣徒のいじめではなく、教師に対するいじめがあり、先⽣が登校拒否するという考えられないことが起きていた
のもこの時代だったと思います。 
 お恥ずかしい話、私の会社でもそうですが２０代の若者の就業態度には頭を悩ませていることも少なくありませ
ん。ただ、これからはその若者とシニアの⼒が合わさって協⼒していかなければならないとも感じています。若者は
先輩に敬意をもって⼈⽣の⼤先輩だということを忘れずに気遣い、⾔葉使いをしていかねばなりませんし、シニア世
代の⽅には、少し⼤変かもしれませんが、○○すべき、○○であるべきの、べきを少し取ってもらえれば互いに良好な関
係性が築けるのではないかと私は思います。 
 
 会社の話を少しさせて頂きます。私の会社、 有限会社 鷹の巣 は以前にもお話させて頂いた通り、福祉施設を運営
させて頂いております。良く領収書を貰う時、ラーメン屋の鷹の⽖さんと間違われますが 私の会社は鷹の巣です。 
 
 現在は私の⺟が社⻑であり良き指導者、パートナーでもあります。 
 私の会社は現在から遡ること１５年前、平成１４年から認知症⾼齢者施設グループホームを開設し当時の従業員は
約９名からのスタートでした。現在は旭川、剣淵と合わせ約５０名近い職員が働いております。 
 
 私がこの介護の仕事に⼊職したのは平成１６年の４⽉で、当時２５歳ぐらいだったと思います。それまでは⾼校を
卒業してからすぐ美容室に勤務し、国家資格取得のため働きながら通信教育を受け仕事をしておりました。そんな
中、定期的にカットのボランティアで通っていたのをきっかけに福祉の仕事に興味を持つようになり働き始めまし
た。 
最初は単純に⾼齢者が増え介護の仕事はとても需要がある仕事だろうと簡単に考えていましたが、⾼齢者介護の仕事
に携わるようになってからは、⽇本がこれから向かう超⾼齢化社会について真剣に考えるようになりました。 
少⼦⾼齢化の波は⼀年⼀年⼤きくなり、旭川市で例えれば⼈⼝約３２万⼈に対して⾼齢化率は３１．８％にまで上昇
し、介護保険が始まった平成12年と⽐べると６５歳以上の⾼齢者の⽐率は約１.6倍、要介護等認定者数で⾔うと約２.
6倍も上昇しています。⽇本の⾼齢者割合は世界⼀とされ年代別の⼈⼝割合を図で表す「⼈⼝ピラミッド」も⾼齢者
の⼈⼝が若年層や未成年の⼈⼝を上回る「棺桶型」です。世界から注⽬を集める、特異な形をしています。 
 
 それとともに深刻なのは⼈材不⾜です。働き⼿がいないことも問題となっています。 
かつてコロコロと⾸相が代わり、⽇本の「失われた２０年」とされる1990年〜2010年。その前半にあたる90年代に
は、⼤学新卒者ですら安易には⼿に⼊らなかった就職先が、今は誰にも⾒向きされず空きのまま放ったらかしにされ
ています。３ｋと呼ばれた「きつい、きたない、きけん」な仕事でも、不況で就職難の時代にはシルバー⼈材でなく
とも若い労働者の間で奪い合いでした。 
 
しかし現在では、⼤都市を中⼼に経済は活⼒を取り戻し、少⼦化の影響で⼈材不⾜に悩む企業は⼿のひらを返したよ
うに新卒者の採⽤に余念がありません。 
そうして空きとなった、かつては奪い合いになっていた３ｋの仕事はシルバー⼈材センターなどの⾼齢者にまで回
り、どうしても頭数が必要な会社に⾄っては、以前は⽑嫌いしていた年齢の⾼い求職者を同じく⼿のひらを返したよ
うに求め始めています。 
 
⽇本の⼈⼝は２００８年に１億２８０８万⼈をピークに、減少の⼀途をたどっています。２０６０年には９０００万
⼈を下回るとも予測されています。 
 
また企業数の減少も無視できません。労働⼒が減少すると、⼈⼿が⾜りなくなり「⼈⼿不⾜倒産」する企業が増加し
ます。仮に従業員を維持・増加させようとすれば、労働⼒⼈⼝に限りがある以上、企業数は減少していきます。海外
に市場を求めて進出できる⼤企業はともかく、中⼩企業については⼈⼿不⾜の本当の原因と市場動向を知り、対策を
打つことが求められるのではないでしょうか。 
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 また地域によって⼈⼝の差があるのは事実で現状、⼈⼝増加が起きたのは東京都、愛知県、沖縄県で、それ以外の
増加は他のエリアからの移転による増加です。 
またこの中で１５歳未満の⼈⼝増加率がもっとも⼤きいのは沖縄県だそうです。 
⾃然増加率だけ⾒ると「⼤幅な⼈⼝流出」が起こらない限り、将来的に安定して労働⼒が増えるのは、沖縄と東京、
愛知だけといえるのではないでしょうか。 
 
 これを聞くと私たちの住む⽇本がいかにこれから⾼齢化社会になっていくかを感じます。また諸外国も今後⽇本が
迎える超⾼齢化をどのように乗り切るのか、を注⽬しています。 
  
 また、⾃然災害が多発する⽇本においては震災時の⾼齢者に対する対応も無視できません。⾼齢者が多くなれば、
震災等の⾮常時も逃げ遅れてしまう。援助が必要でも助けを呼べないなどの⼼⾝機能が低下した⽅へのケアも必要に
なってきます。 
今回発⽣した北海道胆振東部地震もそうですが犠牲者の多くは⾼齢者が圧倒的に多いのも事実です。東⽇本⼤震災の
時に関しては声をかけても、介護が必要な家族がいるから、あるいは家や家畜をおいて逃げられないからという理由
で避難しない、いわいる「避難拒否」をする⾼齢者も多く存在しました。 
しかし避難をした⾼齢者に関しても決して⼤丈夫だったわけではなく、⼀般の避難所は、物理的環境や⾷事など多く
の⾯で⾼齢者に優しくない環境にありました。 
医療機器を必要とする⾼齢者、あるいは環境の変化によって混乱をきたしやすい認知症⾼齢者では、こうした環境で
病状が悪化し、狭く寒いスペースでデイケアやホームヘルプサービスを失った⾼齢者では、いわいる「⽣活不活性化
病」によって⼼⾝機能が低下し、多様な⼆次障害を併発したそうです。 
  
 そうしたことを踏まえ当事業所でも事業所の所在地の町内会において町内会⻑や福祉部⻑、防災部⻑さん⽅と共に
「震災時における相互協定の締結書」を取り交わし⾮常事態の時、町内の⽅の家が倒壊もしくは住居不能の状態に
なった場合、事業所の⼀部を開放し居住の確保に活⽤してもらうことや、反対に当事業所が住居不能となった場合な
どに町内の交流所での居住の確保など、困った時は互いに助け合うことが⼀番重要なのではないかと思い⾏動しまし
た。 
 震災時は勿論、国、市の助けは必要不可⽋ですが、それだけに頼らず⾃分たちで防災意識を⾼め、⽇々、町内、近
隣の⽅たちと助け合い協⼒していくことが⼤事だと感じています。 
そして、そのために今⾃分に何ができるのか、会社をどのようにして維持、守っていくのかを考え⾏動していかねば
ならないとも感じています。 
  
 最後になりますがモーニングロータリークラブに⼊会させて頂いたことに感謝するとともに、⽇々、４つのテスト
を理解するよう努⼒し、諸先輩⽅にご指導頂きながらこれからも精進してまいりますので 今後とも宜しくお願い致
します。 
 短いスピーチで申し訳ございませんがご理解ください。 
 
ご清聴ありがとうございました。 
 

                    ******************************************************** 
 

 

 
ニコニコBOX 
 
  祝！   宮永 憲⼀会員    帯広地区⼤会のゴルフコンペで ３位 を頂きましたので！    
 
 
 
 
               H30年 １０⽉４⽇   ニコニコBOX １件   年度累計１３６０００円 

     

＊ 旭川モーニングＲＣ 出席報告 ＊（前回会報分）
 

 
＊ 本⽇の出席 第1189 回 例会 総   員 28 名 

9⽉ 29⽇ 出   席 14 名 
出 席 率 50 ％

 
＊ 修正出席 第1187 回 例会 総  員  28 名 

9⽉ 13⽇ 修正出席  25 名 
修正出席率89.29 ％ 

 
＊ メークアップ 9/16 嵯城俊明・⽊村和哉・桑原義彦・⼩柳裕⼦

    ⽵村陽⼦・宮永憲⼀（旭川空港ＲＣフォーラム）
9/20 ⽯川・伊藤・⼩川・河﨑・⽊村・桑原・⼩林・坂本
    嵯城・⽵村陽⼦・⽵村陽⼀・橋本・林・⾶弾野
   安井・渡邊（オリエンテーション）
9/27 武⽥昭宏・⽯川千賀男（旭川東ＲＣ）  

＊ 旭川モーニングＲＣ 出席報告 ＊
 

 
＊ 本⽇の出席 第1190 回 例会 総   員 28 名 

10⽉   4⽇ 出   席 21 名 
出 席 率 75.00 ％ 

 
＊ 修正出席 第1188 回 例会 総  員  28 名 

9⽉ 20⽇ 修正出席  26 名 
修正出席率92.86 ％ 

 
＊ ゲスト ミニコンサート 演奏者 南 加奈⼦ 様 
 
＊ メークアップ 10/2 笹川和廣（旭川空港ＲＣ）

10/5 ⾼⾒⼀典（旭川ＲＣ）  

 



 
   

 
  紅葉例会 開始 乾杯！ 

 

  鮭/いくら/⽶ 

  ｍｅｎｕ 美瑛産有機⼈参 焼き茄⼦ 根室秋⼑⿂／⽣ハム／⼤葉 かぼちゃ/⾦⽷⽠/ニョッキ ぶり／⼤根  
      真鱈／新じゃが/ほうれん草 鴨/栗 シュークリーム 

 

   Le Ann    明治屋ビル３階   窓から旭川駅の夜景が⾒えるロマンチックな店でした。                 

 

    フルートの演奏で極上のひととき                                   ﾀﾞﾝﾃﾞｨ⾶弾野さん 

 

  
 
 

 

                      飯塚親睦委員⻑ 素敵な企画をありがとうございました！ 
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２次会も⼤勢参加！ 親睦ゴルフに
参加してくれている⼭本ママの店で

 

 

 


